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年頭のあいさつ

新年あけましておめでとうございます。年頭に当たり、謹んで新年のご祝辞を申し
上げます。平素より組合運営に関しましては、皆様方の格別なるご協力とご理解を賜
り心より厚くお礼申し上げます。
今もなお楽観を許されない新型コロナウイルス、この感染症によって亡くなられた

方々へお悔やみを申し上げますとともに、私たちの命と健康を守るために昼夜分かた
ず全力で取り組んでおられる医療、介護関係者を始めとする全ての方々に深く感謝を
申し上げます。
昨年は、中国湖北省武漢市にて新型コロナウイルスが発見され、日本に上陸し、1

月28日に日本人初感染が報告され、瞬く間に広がりを見せました。そして、この時
期にＷＨＯは「国際的に懸念される公衆衛生上の緊急事態」（ＰＨＥＩＣ）を宣言し
ました。しかし、この時は2００３年のＳＡＲＳ流行時の様に数か月で終息を迎える
のではと思っておりましたが、総会の収縮や行事の中止を余儀なくされ、緊急事態宣
言の対象区域になるなど、未曽有の状況に陥りました。さて、政治に目を向けますと
安倍首相が辞任し、新内閣が発足しましたが、4月～6月の国内総生産（ＧＤＰ）はリー
マンショック後の０９年1～３月期に記録した年率1７．8％減を超える2７．8％減
となり1９8０年以降最大の落ち込みとなりました。海外へ目を向けますと、アメリ
カの政権交代など、各国の情勢が変化する中、Ｗｉｔｈコロナへの新時代に進もうと
しております。その中で、中小零細企業への課題は、いかにコロナと共存しこの危機
を乗り越えていくべく、デジタル社会にどれだけ浸透していけるのかなど色々な課題
が課せられております。
景気は新型コロナウイルス感染症の影響により依然として厳しい状況が続くと思わ

れますがＧＤＰは底打ちし回復の見込みが感じられます。我々は、感染拡大防止策を
講じつつ、行政との絆を強め、いかにして経済を立ち直らせていくのか、そして自分
たちが新たな局面に対応できるよう課題に取り組む年にしていかなければならないと
考えております。
こうした時代の潮流を見極め、少しでも皆様に情報提供ができるよう努め、それに

伴う組合の活動を行っていき、寄与できるよう努力する所存でございます。皆様方に
はこれまで以上のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。最後に組合員、
ならびに「てつのわ」の発行に当たり、ご協力をいただきました各企業の皆様方の益々
のご健勝とご繁栄をお祈りいたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。

本年も姫路鉄工工業組合をよろしくお願いいたします。

組合長 藤 井 茂 樹
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令和2年度「兵庫県技能顕功賞」
有限会社中植製作所　中植　秀秋氏が受賞されました。

「兵庫県技能顕功賞とは」
技能水準の向上に貢献し、その功績が顕著な者を知事が表彰することにより、広く

技能尊重の気風を浸透させ、技能者の地位の向上と産業の発展を図ることを目的に毎
年行われているものです。

兵庫県技能顕功賞の表彰式が12月３日に兵庫県公館にて行われました。
本年度は当組合より、高い技術力をもって県内外の産業へ貢献した経歴が評価され、

有限会社中植製作所　中植　秀秋氏が受賞されました。
誠におめでとうございます。

令和２年度　兵庫県技能顕功賞表彰

㈲中植製作所　中植　秀秋氏に !!
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年　度 被　表　彰　者　名 年　度 被　表　彰　者　名
昭和5０ 赤 石 鉄 工 ㈱ 赤 石 惣 吉 平成 ７ 山 口 鉄 工 所 山 口 義 一
〃 ㈲ 伊 藤 鉄 工 所 伊 藤 一 二 平成 8 ㈱ 高 場 鉄 工 所 高 場 将 文
〃 ㈱松島熔接工業所 松 島 卯 一 平成 ９ ㈲鈴木板金工業 鈴 木 　 修
〃 ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花　井　久太郎 平成1０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秋 雄

昭和51 ㈲ 藤 田 工 作 所 藤 田 　 守 平成11 ㈲ 三 宅 鉄 工 所 三 宅 昭 二
〃 柳 内 鉄 工 ㈱ 柳 内 一 男 平成12 サンシン工業㈱ 松 田 庄 一

昭和52 ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 　 進 平成1３ ㈲三栄工業製作所 中 沢 邦 夫
〃 姫路銑鉄鋳物（業） 堀 　 義 一 平成14 ㈱ 平 島 鉄 工 所 平 島 光 三

昭和5３ ㈱ 黒 田 製 作 所 黒 田 　 徹 平成15 ㈱三宅歯車製作所 三 宅 正 幸
〃 播 磨 熔 接 所 酒 澤 重 義 平成16 播 磨 熔 接 所 酒　澤　清一郎

昭和54 ㈱ 兼 崎 鉄 工 所 兼 崎 正 之 平成1７ ㈱ 田 中 鉄 工 所 田 中 正 一
〃 中 尾 鉄 工 ㈱ 中 尾 精 一 平成18 ㈲稲葉歯車製作所 稲 葉 光 宏

昭和55 ㈱ シ ノ ハ ラ 篠 原 正 明 平成1９ ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花 井 壽 男
昭和56 西 山 鉄 工 所 西 山 誠 一 平成2０ ㈱鈴木ねぢ製作所 後 藤 勝 雄
昭和5７ ㈱ 松 本 製 作 所 松 本 勇 夫 平成21 Ｙ Ｍ 精 機 工 業 松 本 康 男
昭和58 山本機械製作所 山 本 敏 夫 平成22 金 澤 機 械 ㈱ 金 澤 司 郎
昭和5９ ㈱ホークプロダクツ 丸 尾 捨 夫 平成2３ アイエス機械㈱ 浜 野 克 彦
昭和6０ ㈱宝角合金製作所 寳 角 　 勝 平成24 ㈲ミヤモトモールド製作所 宮 本 　 弘
昭和61 成和電子工業㈱ 北　村　喜久義 平成25 前 田 産 業 ㈲ 前 田 和 則
昭和62 前 田 産 業 ㈲ 前 田 秀 穂 平成26 ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 善 信
昭和6３ 石 川 製 作 所 石 川 　 恵 平成2７ ㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘
平成 元 早 川 鉄 工 所 早　川　喜八郎 平成28 ㈲ 山 尾 熔 接 所 山 尾 茂 幸
平成 2 ㈱ 竹 川 鉄 工 所 竹 川 光 郎 平成2９ ㈱ 福 井 鉄 工 所 福 井 基 文
平成 ３ 鎌 内 工 作 所 鎌 内 　 守 平成３０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秀 秋
平成 4 内 藤 機 械 ㈱ 内 藤 恒 義 令和 元 ㈱オカベマシーナリー 岡 部 精 一
平成 5 ㈱ キ タ ム ラ 北 村 八 郎 令和 2 ㈲ 土 師 鉄 工 所 土 師 継 士
平成 6 福 井 鉄 工 所 福 井 一 郎

令和２年度　姫路市技能功労者表彰

㈲土師鉄工所　土師　継士氏に!!

令和2年度「姫路市技能功労者表彰」
有限会社土師鉄工所　土師　継士氏が受賞されました。

「姫路市技能功労者表彰とは」
優れた技能を体得し、業界及び広く社会に貢献した方々の功績を讃えるとともに、

技能者の技能の向上及びそれに向けた意欲の醸成を図ることを目的に毎年行われてい
るものです。

姫路市技能功労者表彰式が11月2０日にザ・ロイヤルクラシック姫路にて行われ
ました。
本年度は当組合より、幅広い技術で様々な分野へ精通し、確かな品質を持って地域

の産業へ貢献しておられる有限会社土師鉄工所　土師　継士氏が受賞されました。
誠におめでとうございます。
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新年明けましておめでとうございます。
この度、姫路鉄工工業組合、姫路商工会議所のご推薦により、令和2年12月３日、

兵庫県技能顕功賞という名誉ある賞をいただき大変感謝しております。
若い頃から色々考えてやってきた加工の技術など努力の積み重ねが今日につながっ

たのだと思います。昨年はコロナの影響を受け、仕事量が減っておりますが、このよ
うな時こそ、技術を高めるチャンスだと考えます。
最後になりましたが、組合員の皆様方の益々の御発展と御多幸をお祈り申し上げま

す。
ありがとうございました。

㈲中植製作所 中 植 秀 秋

兵庫県技能顕功賞表彰を受けて
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新年あけましておめでとうございます。
この度、姫路鉄工工業組合ならびに姫路商工会議所の皆様方の推薦により、姫路市

技能功労者の表彰を頂き、誠にありがとうございました。
父は戦時中、大砲の機械加工をしており、終戦後その技術を活かし当地で昭和21年

操業を始め、昭和57年他界、その後引き継いで現代に至っています。
私は高校、大学の休みは工場に入り機械を操作し、卒業後、トヨタ自動車工業（現

トヨタ自動車）に入社、試作エンジンの組み付けから試験及び耐久試験をする傍らそ
こで1／1０００という精度の大切さ、部品の取り扱いの重要性を教えられ、その後
当社に入社、父、従業員の方に測定器なしで見本と同じものを作る技術（指先で外、
内コンパスを操り加工）を幾度となく教えられました。
今でも、ものづくりは、指先の感覚が大切と思いつつ、今までご指導頂いた皆様方

に深く感謝申し上げ、伝承できるものを伝えていきたいと思います。
この時期、新型コロナウイルスが世界を恐怖に陥れています。
皆様方には、感染しないようご注意され、益々のご健勝、ご多幸を祈念致しまして、

お礼の挨拶とします。

㈲土師鉄工所 土 師 継 士

姫路市技能功労者表彰を受けて
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気になった本のあれこれ
㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘

昨年の気になった本5冊の感想です。

まずは、高嶋哲夫著「首都感染」

二〇××年、中国でサッカー・ワールドカップが開催され
た。しかし、スタジアムから遠く離れ雲南省で致死率六〇%
の強毒性インフルエンザが出現！中国当局の封じ込めも破綻
し、恐怖のウイルスがついに日本へと向かった。検疫が破ら
れ都内にも患者が発生。生き残りを賭け、空前絶後の“東京
封鎖”作戦が始まった。

発売日は2013年ですが、まるで今回の新型コロナウイルス
感染を予見しているかのような内容で読み進めてハラハラし
ました。

次は冨山和彦著「コロナショック・サバイバル」

企業は、個人は、どう生き残るべきか。史上最大の経済恐
慌を、必死で回避せよ。日はまた昇る―「ポストコロナショッ
クの世界」を大胆予測。

どう危機を乗り越えるかということに筆者は現金資産の重
要性を説いている。孫正義氏も早々と株式を現金化してこの
危機を乗り越え次の一手を模索しているのではないかと考え
る。
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３冊目はランドール・マンドー著「ホワット・イフ？　野球のボールを光速で投げ
たらどうなるか」

科学に関するおかしな質問に対する著者の回答をまとめた
のが本書だ。表題の〈野球のボールを光速で投げたらどうな
るか〉を筆頭に、人を喰ったような内容の疑問が並ぶ。

途中、科学的なことで理解し難く流し読みをしたところが
ありますが、理屈好きな私はとっても楽しく読みました。

4冊目は池波正太郎著「男の作法」

てんぷら屋に行くときは腹をすかして行って、親の敵にで
も会ったように揚げるそばからかぶりつくようにして食べな
きゃ……。勘定、人事、組織、ネクタイ、日記、贈り物、小
遣い、家具、酒、月給袋など百般にわたって、豊富な人生経
験をもつ著者が、時代を超えた“男の常識”を語り、さりげな
く“男の生き方”を説く。

カッコいい男の生き方を教えてくれる一冊で大変面白く読
める一冊です。

最後の1冊古芝保治著「「ゴミゼロ化」工場の秘密」

バブル崩壊から赤字経営に苦しんでいた町工場が、「ゴミ
ゼロ化」をきっかけに5年で黒字転換――。本書は、大阪の
金型メーカー・枚岡合金工具が“掃除”を徹底させることで、
汚く乱雑で“マイナスの磁場”だった工場を、プラスの連鎖を
生み出す工場に変えた手法を公開します。

効率よく仕事ができる工場にするため筆者の行ったこと
が、事細かに書かれていて大変参考になる一冊でした。
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2020年1月の初旬頃、私の知人で仕事の関係で中国へよく行く知人から「中国で以
前のＳＡＲＳ（重症急性呼吸器症候群）のようなよく分からない肺炎が流行ってるら
しい」という話を聞いたのですが、最近、豚コレラもあったし、どうせ中国での話と
聞き流していましたが、何やら日を追うごとにニュース報道も出てくるようになり、
1月中旬には、日本で初めての感染者が出て、中国人からの感染と判明、下旬から中
国は春節、ヤバい雰囲気の中、私は北海道にスキーへ、飛行機に乗ってもマスクをし
ている人が2／３程度でした。その時点ではコロナ感染者はどういう訳か大阪止まり
で兵庫県内での感染者は発生しておらず、世間が温かく春になれば終息するのでは？
という根拠のない理屈で静観していました。
３/1　�北海道で緊急事態宣言が出て、兵庫県でも感染者が出ると雰囲気は一変した

ように感じました。
３/6　�姫路で感染者が発生すると、事態は急変。このころから店頭からマスクが姿

を消し、手に入りにくい状況になってきました。
３/24　�東京オリンピックが延期されることが発表。
4/７　�７都道府県に緊急事態宣言が発令され、人と人との接触機会を最低７割、極

力8割、削減することが求められ、いよいよ本格的な自粛生活が始まりました。
4/17　全国に緊急事態宣言が発令される。
5/4　�当初の緊急事態宣言は5月6日までという事でしたが、5月末に延長が決定。
5/25　緊急事態宣言が解除される。
私たちはこの86日に及ぶ間、自粛生活を余儀無くされたのでした。
仕事はというと、弊社は業務拡大をすべく、従来の飾磨の工場に加えて、妻鹿に新

工場を2019年９月より建設中という状態の中、３月あたりから客先からも訪問自粛し
てほしいというところが続出、営業活動もままならない状況が始まり不安が超増幅し
ていく毎日を過ごしていました。では、私の自粛期間中はどうしていたのか振り返っ
てみてみました。
３月の初め頃から、取引先からコロナ感染対策はどうなっているのか？という話が

急増、マスクは飛沫の拡散防止効果は有るが、予防にはならないという事でしたので
私のところの会社は、製造業なので密になる機会は少ないですが、飛沫感染防止でマ
スクを配布し着用、手洗い実施の注意喚起、トイレのドアを解放したままにして、ド
アノブを触らないようにし、社内の食堂の席の配置を変更し、社外での感染防止に営
業には全てクレベリンを持参させ、事務所内や会議室等、人の集まる場所は全て次亜
塩素酸水を加湿器で噴霧し室内除菌することにしました。社外の方が来社される事務
所の入口は透明ビニールシートで遮り飛沫感染を防御。私自身の行動もかなりの制限
を受けることに、私を含めた外出する社員は外出先を必ず行き先表示板に表記するこ

㈱宝角合金製作所 寳 角 勝 利

コロナ禍の中で
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とを求められるようになりましたが、忘れることもあり、冷や冷やすることもありま
した。
営業は不要不急以外訪問禁止という取引先が増加してくる状況に、しかしながら製

造業は現在も納品業務は通常通りです。
世間ではオンライン営業などと云われていますが、客先に提案すれども、いわゆる

「総論賛成、各論反対」？で、実際に我々の提案を受け入れて頂き、オンライン営業
に協力してくれた取引先は今のところ皆無、これが現実です。
私の仕事も様変わり、様々な会合や出張は緊急事態宣言が発令された時期には全て

中止になり、会社にいる時間が長くなってきました。
プライベートでは、今回のコロナ感染で4月から晴れて大学生になる娘は入学式も

中止、未だ学校での授業は実施されておらず、オンライン授業の毎日、サークルの勧
誘もオンライン勧誘とか？次男の5月に予定していた結婚式も延期することになって
しまいました。
また私は様々な会合が中止になった関係で、当然の事ながら会合後の懇親会も中止

となり、夜は自宅で過ごすことが多くなり、もっぱらTVのお守り、しかしそれもコ
ロナ感染の恐怖を煽る番組ばかりで嫌気がさし、YouTubeを見るように、見た内容
は、ロードバイクのツーリング、トレッキング等、ずっと見ていると次第に実際にや
りたくなってきます。YouTubeで見ていたロードバイク、トレッキングをやり始めて、
その後、この秋のGO-TOトラベルを使ってしまなみ海道ツーリングにも出かけまし
た。体力増強の一環でこれからも継続していきたいと思っています。
夏場のコロナ感染の第二波、そして秋口になってから世間の人たちの気持ちも「も

う辛抱たまらん！」が蓄積して一気に人出は戻ってきたかと思うと第三波が襲来して
きました。
経済的にも、春先のロックダウンが経済に及ぼした影響は世界的に大きな損失を出

したことから、本当に「withコロナ」でなければ大変なことになる意識から最悪期は
脱した感じですが、この先の不透明感は全く拭えていません。
３月からのコロナ禍で仕事も急ブレーキが掛かり、精神的には心配事が増すばかり

の毎日ですが、健全な体があってはじめて厳しい状況を乗り切る精神状態が育めると
信じてこのコロナ禍に会得した生活スタイルを継続しようと考えています。
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昨年は経験した事のない一年で始まり、中国武漢からのVirus（COVID-19）に世界
中が泣かされた一年である事は紛れもない事実で、仕事、生活への影響は計り知れな
いものでした。
趣味の世界にもその影響は大きく、本来なら３月から始まるはずだったジャパン

グッピーリーグ。趣味で始めたguppyそこにはコンテストもあり楽しみにしていまし
たが、ジャパングッピーリーグ戦も九州の中止から始まり、軒並み中止に寂しい限り
でした。しかしようやく10月の奈良のコンテストから密を避け規制をしつつスタート。
楽しみ方は人それぞれでプロブリーダー、コンテストブリーダーを目指す方、好き

で飼育する方、様々な目標を持って楽しめる世界、それが趣味の世界。今から15年前
にもクラブチームはあったのですが解散していました。しかし時を経て、2019年に姫
路グッピー倶楽部が創設され、10名で活動しています。飼育の仕方や遺伝子の勉強
さまざまな取り組みで近郊の方々とのふれあいで色々な刺激を受けて楽しい世界で
す。消防士も居ればトラックドライバーも職人模様は多彩。興味のある方が居れば
Twitter、FBで姫路グッピー倶楽部を検索すると出てきます。
軒並み中止で立ち止まってばかりの一年でしたが、立ち止まってばかりではなく、

やれる事出来る事を趣味の世界に癒されながら日々精進し、楽しみを持って進みたい
ですね。

この原稿は数年前にも依頼されましたが、冊子にするのではなく、デジタル化した
方がいいですね。ペーパーレスはこんなことから始まると自負しています。

金澤機械㈱ 山 中 良 太

趣味の世界
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最近も、とにかく多忙である……。
コロナの影響が懸念される中、おかげ様で、弊社は影響を受けず、順調に操業して

います。
お客様は勿論のこと、弊社社員とその家族に感謝している状況です。
2019年より計画し、遂行して来た福崎工場が昨年6月より順調に稼働し始めました。
子会社である姫路メタリコンの機械加工工場として、本社から5軸加工機・立形マ

シニングセンター・放電加工機・３次元計測機など30台以上を移管及び新規購入し、
30名程度の社員を移管しました。今後は、溶接部門の移管も行います。
金属表面処理・コーティングを行っている飾磨工場との連携を密にし、主力製品の

産業用ガスタービン部品での多工程一括受注への対応力を高めて行きます。

移管によって空いた松本製作所本社工場では、2019年より計画していた5軸・複合・
多連パレット仕様の最新設備を15台導入する計画を遂行中で、既に10台の導入を完了
しました。
これらの設備を使ってガスタービン部品や、数年前に参入した航空機部品の加工に

活用して行きます。また、ＩoＴ、デジタル化を推進し、社内管理システムの構築を
進めているところであります。
ただ、コロナの影響で航空機部品の加工は低迷しています。しかしながら2020年は

もともと新拠点開設という、会社が成長していくのに必要な脱皮の年と考えていまし
た。コロナの影響で航空機部品の受注が落ち着いている今を、社内体制構築や技術の
蓄積といった準備期間として、前向きな気持ちで足元を固めて行き、航空機部品の受
注が再開した時に遅れを取らないようにと考えています。

㈱松本製作所 松 本 和 樹

最近の松本製作所
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2月8日から11日までの３泊4日にて、わくわく会から台湾旅行に行ってきました。
例のアレが騒がれ始めたころでしたが、世界的な騒ぎになったのはまだまだあとの

話でしたし、渡航も普通にできていたので、十分に対策をしたうえで旅行に臨みました。
やはり異文化に触れることは楽しく、普段目にしない景色を見ることで見聞を広め

ることができます。
目新しい文化や景色に高揚しつつ、一方で普段の自分の生活に感謝を感じることが

できるので海外旅行はリフレッシュできる最高のツールだと思います。
そんな海外旅行もこの先しばらくは行けないのか、行けてもいろいろと制約がある

のかと思うと、なんともやりきれない気持ちになりますが、もともとそんなに頻繁に
外遊できる身ではないので、次回の旅行まで、感謝すべき普通の生活を粛々と送るこ
とにします。

三ツ星製作㈱ 林　 憲 嗣

洋行
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息子とのゴルフ
㈲ミヤモトモールド製作所 宮 本 亮 市

最近、私は、この春に就職を控えた息子とゴルフの練習に行くようになりました。
息子は、ゴルフに興味があり、友人と少しは練習したようですが、ボールも真っ直

ぐ飛ばないとのことでした。
そこで、是非とも20年近くの経験を活かし私が見本を！と思いますが、そう簡単に

は行きません。
しかし、今は便利なツールがあります。インターネットで「ゴルフ初心者」と入力

し検索すれば、豊富に様々なレッスン動画を見ることできます。
その中で、私は、プロゴルファーの片山晋呉さんの動画と横浜のレッスンプロの

DaichiゴルフTVの動画を参考にすることにしました。
最も説明に説得力があり、理解しやすいと思ったからです。
特に大事なこと！それは、身体全体を使って打つ！ということです。さて、息子に

どのように伝えたらよいものか。
まず、一緒に動画を見て、グリップの握り方とクラブの上げ方を話し、素振りから

始めました。その後、ボールを打ち始めさせたところ、右にボールが飛んだり、時に
は空振りしたり・・・。
息子は上体がブレ、手で打っているのです。そこで、スマホで動画を撮り、確認さ

せたところ、「俺、こんなに頭動いとん・・・！」
「最初は、俺もそうやったし未だに直ってない。ゴルフって難しいやろ」とプロの
スイング動画を見せ、頭の位置がほぼ変わらないことを伝えました。
社会人になれば、ゴルフをする機会もあると思いますので、これから続けていって

欲しいと思います。
ボールを打つ技術よりも、一緒にプレーする人とのマナー等の方が大事だと思いま

すので、　そこは、私自身も気を付けていきたいと思います。
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前回、この誌面では2人の娘の近況をお話させていただきました。
2年が経ち、おかげさまで子供が増えまして、今、住本家は３人の娘、末っ子の息

子、妻、そして不肖の旦那の私と、とても賑やかに過ごしています。
我が家では、複数の習い事をさせています。長女はバレエ、英会話、習字、ピアノ

と、思春期になった頃「お父さん、お母さん、習わせ過ぎ！」とクレームがきそうな
ほどたくさん通わせていますが、今のところ、どれも機嫌よくやってくれていますの
で、ひと安心です。
長女はとりわけバレエを気に入っているようで、家でも「見て！」と、おどけなが

ら踊る仕草をしており、父親としてはなんとも癒される時間です。次女もまたバレエ
をしていて、まだ4歳ですので本人はよく分らないまま先生に踊り方を教えてもらっ
ていて、家でお姉ちゃんと一緒に踊ろうとする姿が、これまた癒される瞬間です。
そんな可愛い盛りの長女と次女、そして三女と長男の笑顔を力の源として「グレイ

ト・ファーザー」は今年も気合を入れて社業に邁進していく所存でおります。
昨年、新型コロナウイルスが突如現れ、日本も、世界全体も大混乱に見舞われまし

た。そして、今も人と経済に大きな影響を及ぼしています。世の中の多くの企業と同
じように、当社も影響を受けておりますが、我々の業界の顧客もまた、いつまでも赤
字・赤字でいくわけにはいかないでしょうから、持ち直してくるでしょう。
真価が問われるのはまさに今です。大変な時にどれだけ笑えるか。カッコよく言え

ば、我々は今コロナに試されています。子供たちの可愛い寝顔を見ているとエネルギー
がみなぎって、「絶対、勝つぞ！」という心境になれます。
とは言っても、私自身、そんなに強い人間ではありませんので、皆様のお知恵もお

借りしたいと思っています。また、組合全体で協力することでこの難局を乗り越えて
いきたいと思っています。

㈱住本鉄工所 住 本 真 彦

グレイト・ファーザー！？
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労働災害
㈱鈴木板金工業 鈴 木 崇 之

昨年4月の事です。仕事量も低調で時間を有意義に使えそうなタイミングがありま
したので、前々から構想にあったレイアウト変更をすることにしました。動かす設備
は、4トン×1台・2トン×2台・1トン×2台　でしたので、4トンの設備は業者
に依頼し、残りの設備は自分たちで動かしました。予想していたより苦労はしました
が、なんとか思い通りの位置に設置することが出来ました。
その後、レイアウトを変えた設備の上にホイストを付ける作業をしている時です。

「社長、大変や～。Ａ君が指を挟みました～！！！」
弊社ではハンマーで指をどつく事がたまにあるので、私はそんなに大事だとは思わ

ずに現場へ駆けつけると、Ａ君が顔を歪めてうずくまっています。Ａ君の指をみると、
右手の人差し指が曲がってはいけない方向に曲がっていますし、中指はちぎれかかっ
ています。すぐに二の腕を縛って止血をしました。ここまでの怪我では、どこの病院
に行くのが良いのか判断が出来ず、すぐに救急車を呼びました。縛っている所を緩め
たり縛ったりしていると、救急車より先に警察官が来ました。事故の本人確認や状況
説明やらを聞かれているうちに救急車が到着。処置をしてもらい病院へ。と思いきや、
新型コロナウイルスの影響か受け入れてくれる病院が見つからないのか、約30分程出
るまでに時間が掛かりました。
病院へ着くと、医師より「2時間後に手術を行います。まずは手術をして指は繋げ

てみます。神経や腱や血管がどれくらい繋げられるかは手術をやってみないと分から
ない。上手くいかなければ再手術で指を切断しなくてはいけないかもしれない。手術
後2週間ほどしてからの判断です。」と、私とＡ君の家族（奥様と義父）は伝えられました。
会社の責任者として、Ａ君の家族に謝罪をするとその家族は「怪我のほとんどが本

人の不注意や。命を落とすような怪我じゃないから良かった。色々と不便やけど指が
なくなっても生きて行けるから。社長、気にしないで下さい。こちらこそ迷惑をかけ
て申し訳ないです。」と言われました。心の広いＡ君の家族で本当に良かったです。
その後、2回目の手術は必要でしたが、現在指は完全には曲がらないものの普段の

生活や仕事にはさほど影響が出ないくらいに回復しました。
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今回の労働災害をうけて、労働基準監督署より指導を頂きました。内容はこの度の
労働災害に関わることから全然関係のない事までたくさんの是正勧告をいただき、現
在はその内容に沿って社内改革を行っています。是正報告の期限を設定されるので大
変ですが、今まで気になりつつも放置していた部分など、この度の出来事でしっかり
是正することが出来てよかったと思います。

私が代表を務めて約18年になりますが、大きな労働災害は2回目です。1回目はク
レーンで吊っている材料を滑らせて足に落として全治３か月の怪我。2回目が今回で
す。普段から安全への意識を上げるように指導・教育は行っていますが、災害は発生
してしまいます。これからも朝礼での安全作業の呼びかけや、月に一度の会議での安
全教育等を続けて行うことが必要だと考えています。小さな怪我を見逃していると注
意が散漫になり、それが大事故に繋がりかねません。普段から作業の様子をしっかり
把握し、危険予知の指導なども行いながら、会社全体で安全な職場を作りたいと思い
ます。

皆さんも　「ご安全に。」

労働基準監督署へ提出した「労働者死傷病報告」の一部
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2０2０年度社会見学会は、11月14日（土）に和歌山方面へ行きました。
今年度は皆様に楽しんでいただけるよう、「紀州徳川家　和歌山城」を天守閣眺望、

散策と、昼食は「吉宗ゆかりの庭園　あおい茶寮」にて紀州会席をご賞味いただくと
ともに、養翠園庭園見学、和歌山マリーナシティ・黒潮市場でショッピングするといっ
た内容で実施されました。
当日は、全体的に気候・天候にも恵まれ、絶好の行楽日和での社会見学会となりま

した。今回参加いただいた15名のご協力のもと、無事に行程を終えることが出来ま
した。
大変ありがとうございました。
今回、ご参加頂けなかった皆様も次回は是非ご参加くださいますようお願いいたし

ます。

社 会 見 学 会
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姫路鉄工工業組合の組合員の皆様、新年あけましておめでとうございます。
2０2０年はオリンピック等の国の大きな行事をはじめ、人が集まる催しがことご

とく中止となり、組合員の皆様に於かれましても、色々な意味で印象の強い1年であっ
た事と存じます。
その様な中、私たち「わくわく会」は先代世話役の元、2月8日から11日迄、台

湾へ社会見学の為訪問し、誰一人感染することなく無事に帰国することが出来ました。
今になって思えば、2月の時点でそもそも当然中止すべきであったと思われますが、

当初タイへ向かう予定を台湾へ変更したことが非常に良かったと考えております。
また、台湾政府と台湾市民の防疫に対する徹底ぶりは、11月現在の日本よりもか

なり、進んでいるように感じますし、実際、現在の感染者数がそれを証明しています。
最近になって、コロナ疲れなど、気が緩みがちではございますが、出口が無い状況

のなかで、今一度、注意が必要であると考え、「わくわく会」としては当面、集団で
の活動は、控える方向で進んでいきます。
さて、2０2０年度より、任期満了につき「わくわく会」の世話役が変わりました

ので、お知らせいたします。
会長　松本康隆、副会長　林憲嗣、会計　住本真彦、相談役　宮本亮市のこの4名

で運営致しますので、よろしくお願い申し上げます。

わくわく会会長 松 本 康 隆

「わくわく会」だより
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姫路鉄工工業組合・姫路機械金属工業会
合同ゴルフコンペ結果

第18回
日　　時　　令和2年12月6日
場　　所　　龍野クラシックゴルフ倶楽部
参加人数　　姫路鉄工工業組合９名・姫路機械金属工業会３名

優　　　勝 2　　　位 3　　　位

金澤　真輔

金澤機械㈱

73.0(103)

梶原　敏樹

㈱梶原鉄工所

75.80（89）

児島　生也

菱南電装㈱

75.80（95）

� （　）内はグロスです。
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令和3年 新春名刺交換会
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令和3年 新春名刺交換会



‒�22�‒

令和3年 新春名刺交換会















表面処理技術のリーディングカンパニー

本社 大阪市中央区道修町3-2-6 TEL:(06) 6202-8871
支社 東京都中央区日本橋大伝馬町12-7 TEL :(03) 5645-2525
支店 名古屋市西区菊井1-20-11 TEL :(052) 571-5381
海外 米国・香港・深圳・上海・台湾・韓国・シンガポール・マレーシア・タイ・インドネシア

https://www.uyemura.co.jp/

めっき薬品 めっき装置 管理装置

めっきに関するトータルソリューションを提供いたします



株式会社姫路大正

保険代理店

代表取締役  松本 明憲

TEL  079-284-1544

〒670-0965 姫路市東延末3-37
中川ビル701

□本 社 〒540-0021 大阪市中央区大手通2丁目3番14号

□岐阜支店 〒501-6237 岐阜県鳥羽市江吉良町江西3丁目50番

TEL.06(6947)0367(代） FAX.06(6947）0368

TEL.058(372）2205 FAX.058(372)2206

ツムラ大手通ビル

めっき薬品・工業薬品に関するご用命は

経験豊富なTSUMURAへご相談ください

株式会社　TSUMURA

表面処理資材 総合商社

本 社 大阪市東淀川区西淡路3-1-56

東 京 支 店 東京都台東区東上野1-28-12

中部営業所 名古屋市東区泉1-23-30

九州営業所 福岡市博多区博多駅東2-15-19

北陸事務所 石川県金沢市彦三町1-2-1

U R L https://www.sansha.co.jp/

【営業品目】
・表面処理用電源 ・電力調整器
・超音波洗浄機 ・光源機器用電源
・無停電電源装置 ・充放電装置
・産業用大容量電源
・太陽光発電用パワーコンディショナ
・パワー半導体

国内旅行・海外旅行における団体旅行や
貸切バス・ホテル等の手配業務など行っております。

〒670－0804　姫路市保城338－1
TEL:079－224－1501  FAX:079－285－0402

神姫観光株式会社
姫路支店

表面処理技術のリーディングカンパニー

本社 大阪市中央区道修町3-2-6 TEL:(06) 6202-8871
支社 東京都中央区日本橋大伝馬町12-7 TEL :(03) 5645-2525
支店 名古屋市西区菊井1-20-11 TEL :(052) 571-5381
海外 米国・香港・深圳・上海・台湾・韓国・シンガポール・マレーシア・タイ・インドネシア

https://www.uyemura.co.jp/

めっき薬品 めっき装置 管理装置

めっきに関するトータルソリューションを提供いたします



てつのわ48号の発行にあたりましては、
28社から広告のご協賛を賜わりました。
誠にありがとうございました。

姫路鉄工工業組合　役員一同
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